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本报讯（记者 高慧 赵地 王吉吉李伟
彬 通讯员 陈艳玲 文/图）连日来，新郑
市积极行动，严厉打击食品非法添加行
为，加强食品安全监管整治。

5月 24日，新郑市召开关于郑州市
严厉打击食品非法添加剂专项行动加压
促阵会，新郑市领导李志强、景雪萍出席
会议。会议安排部署了如何在企业生
产、餐饮服务等行业，开展食品非法添加
和滥用食品添加剂拉网式、地毯式专项
整治行动，并要求各单位要大员上阵，亲

自部署，通过发布一个通告、完善一个方
案、落实一个责任、设置一个警示栏、进
行一次宣讲活动、设立一部举报电话、建
立一套档案、递交一份承诺书等形式，营
造对严厉打击食品非法添加和滥用食品
添加剂专项整治行动的高压态势，确保
专项行动取得实效。

5月25日，新郑市领导马少军带领
由质监、工商、卫生、公安、电力等部门组
成的联合执法组，对全市各乡镇小食品加
工作坊进行拉网式、地毯式排查、整顿。

5月 26日，新郑市再次召开严厉打
击食品非法添加剂专项行动加压促阵
会，安排部署下一阶段专项整治工作。
新郑市领导景雪萍出席会议。会议传达
了郑州市严厉打击食品非法添加专项行
动会议精神，并要求各乡镇、部门，要加
大沟通力度，进一步完善专项行动实施
方案；大力开展宣传活动，严肃检查，发
现问题立即处理；要强化职责，保持对食
品非法添加和滥用食品添加剂的高压态
势，确保专项行动取得实效。

5 月 27 日，新郑市再次召集质监、
卫生、公安等部门召开会议，安排部署食
品安全工作，新郑市领导景雪萍出席会
议。会议指出，做好食品安全监管工作
是事关全市人民健康的一件大事，各单
位要逐村、逐户进行摸底排查，对有证户
按照谁发证谁负责，对无证户要严厉打
击和坚决取缔。

5月27日，新郑市领导戴宇林、李建
国带领部分委员，对食品安全情况进行
专题调研。 政协委员一行先后到大河
锦弘酒店、郑州雪麦龙食品香料有限公
司等地，认真了解食品安全国家标准在
本市食品企业中的贯彻落实情况。随后
召开的座谈会强调，各职能部门要加大
食品安全知识宣传力度，提高全民食品
安全意识；做好对食品生产、加工等全过
程的市场监管；加强对食品行业从业人
员的知识培训、道德培训。

天蓝色的医护服装，统一的医
疗包，携带着笔记本电脑，用天蓝色
的电动自行车代步在社区穿梭，这就
是新郑市新建路社区卫生服务中心
的“片医”形象。5月30日，南街居委
会的“片医”王永刚一大早就来到单
位，收拾好保健箱，和护士司小玲一
起，骑上电动车，开始忙碌充实的一
天。

南街的刘玉娥老人在不久前的
60岁以上老年人免费健康体检中查
出有心脏病，并记录在了健康档案。

“片医”小王的第一站来到她的家
里。小玲拿着健康宣传单，耐心地给
刘大娘讲解：注意进食的数量和种
类，尽量少吃高脂肪和高胆固醇食
物，而且吃盐也要节制，不能过量。

“行，闺女，我记着了，以后多注意。”
刘大娘笑着说。小王补充道：“过两
天咱们中心有健康大讲堂，有专家现
场指导，您可别忘了去听……”之后，
小王又向刘大娘的儿媳妇交代了一
些育婴方面的注意事项，便和护士小
玲奔赴下一个家庭。

一上午,“片医”小王和小玲走访
了 4 户居民。其间,电话、短信不断,
都是居民们打来的咨询电话。“每家
每户我们都留有片医联系卡，居民有
头疼发热，直接打个电话，我们就会
立马赶过去。”小王继续说道：“对于
重症患者，我们还纳入了‘片医’重点
监护对象，必要时会请专家跟随‘片
医’出诊对患者进行治疗。”

在新建路社区卫生服务中心工
作室，“片医”职责的标牌赫然醒目：
做好辖区内居民的健康资料建档、疾
病分类、慢病管理、重点人群的登记
造册及相关资料的填写和补充；通过
摸底健康体检等方式，熟悉管辖区域
居民的健康状况；有计划地进行定期
巡诊，开展健康咨询服务，为居民提

供身体、心理、社会行为等方面的健
康和医疗帮助；对辖区内残障、行动
不便患者或危重病人及时提供上门
服务等。

“片医”贴近百姓、主动服务、上
门服务，深受社区居民特别是老年
人、残疾人及慢性病患者的欢迎。“片
医”除了为居民提供医疗服务外，还
会在不同时期免费为社区居民提供
预防保健、健康教育、计划生育指导、
康复等全方位的健康帮助。“片医”们
变坐堂行医为上门服务，实行 24 小
时全天候承诺服务。新建路办事处1
万多户居民拥有了自己的“家庭医
生”，实现“小病在社区、大病进医院、
康复回社区”。

如今，新郑已有新建路、新烟两
个街道办事处普及了“片医”，新华路
社区卫生服务中心正在积极筹备，年
底前实现覆盖。据该市卫生局相关
负责人介绍，农村“片医”负责制工作
也已进入试点实施阶段。不久后，新
郑市城乡居民只要一声召唤，“片医”
就会出现在身边。

新郑市领导慰问复退军人
本报讯（记者 李伟彬）近日，新郑市领导孙淑芳带领政

法委领导班子，到该市光荣院看望慰问老复退军人，给他们
送去党和政府的深切关怀。

孙淑芳一行与老复退军人们亲切交谈，详细询问老人
的身体状况、生活状况，将慰问礼品送到老人手中，希望老
人们在这里好好生活，保持良好的精神状态，安享晚年。

新郑部署秸秆禁烧工作
本报讯（记者 李楠楠）近日，新郑市召开 2011年夏季

农作物秸秆禁烧和综合利用工作会议，安排部署夏季秸秆
禁烧及综合利用工作。新郑市领导王军生、王保军、李建
国、王秀业出席会议。

会议指出，在今年夏季禁烧工作中将采用考核奖惩办
法对各乡镇的秸秆禁烧工作进行考核。同时要求，各相关
部门要高度重视，切实做好重点区域和重点时段的秸秆禁
烧工作；建立完善的监管网络，严惩违法行为；大力宣传秸
秆禁烧工作的重要意义，切实增强广大群众秸秆禁烧及综
合利用的自觉性、积极性。

清华EMBA学员新郑拜祖
本报讯（记者 高慧）近日，清华大学EMBA-10A、B、C

班 100多名学员到黄帝故里景区拜谒始祖，新郑市领导刘
五一陪同参观。

网络在线“逛”新郑新城
本报讯（记者 李楠楠 高凯）5月 31日，新郑市政府

副市长、中心城区新区建设管委会主任、党委书记关民安
做客由新郑市人民政府网站主办的在线访谈栏目，借助网
络这个平台与广大网民就“了解新城，走进新城”进行互
动交流。

新郑中心城区新区总面积 21.56平方公里，计划总建
筑面积1800万平方米，预计总投资300亿元。一期规划建
设 16.3平方公里，按照“打造精美新区，创建生态城市”
的总体建设目标，以“六园一中心”为主体，倾力打造既
保持原有郑韩特色，又具有现代城市效果，布局合理，功
能齐全的亲水型、亲绿型、亲人型、生态型、低碳型、宜
居宜业的商务新城。

按照“两年打基础、四年出形象、六年成规模、八到十年
建新城”的总体开发战略要求，2011~2012年为新区雏形形
成阶段。2013~2014年，新区 80%面积建成，城市管理纳入
正常秩序，新区基本成型。2015~2016年，规划新区全部建
成，吸纳 18 万人以上居民安居乐业。在新区带动下，到
2020年，新郑中心城区建成区面积达到 34.2平方公里，人
口达到38万。

当天在线访谈历时60分钟，新郑市政府网站访问量达
到12041人次。关民安先后回答了30多位网友的提问。

安全生产常抓不懈
本报讯（记者 李楠楠 通讯员 李清）近日，新郑市召开

安全生产工作会议，总结近期安全生产工作开展情况，安排
部署下一阶段安全生产工作重点，新郑市领导缑云峰出席
会议。

会议对下一阶段安全生产工作进行安排部署，并强调
各单位要高度重视，巩固前期整改成果，继续深入开展“大
检查、大督查、大整治”活动。

2011文化讲堂首场开讲
本报讯（记者 李楠楠） 5 月 27 日，新郑市委宣传

部、文明办、文化广电新闻出版局主办的“2011黄帝故
里·新郑市民文化大讲堂”首场讲座在炎黄文化艺术中心
开讲。

据了解，为丰富市民精神文化生活，提高城市文化
品位，新郑市继续推出“黄帝故里·新郑市民文化大讲
堂”活动，并将在今年安排讲座28场，时间持续到12月。

“ LED照明事业对节约能源资源和
保护环境有益，我愿为之奋斗终生。”新
郑市和庄镇华阳科技有限公司总经理罗
文这样告诉记者。作为LED照明灯具散
热、封装、配光技术的领航者，华阳科技
有限公司生产的 LED照明灯具可以达到
10000 小时照明无衰减、使用寿命达
50000小时。“是一般厂家五倍。”罗文告
诉记者。也因此，省有关部门委托华阳
科技起草了《LED道路、商业、工业、隧道
照明灯具》河南地区标准。

罗文给记者算了一笔账: 每节约一
度电，就能节约0.425kg的煤，LED灯3瓦
功率的亮度，就相当于普通35瓦灯泡，按
每天亮灯4个小时算，一个用灯单位每天
就能节约 0.13 度电，每年节约 20.2kg
煤。“现在能源紧张，我们致力于 LED的
研发制造推广，也算为造福子孙后代尽
点绵薄之力。”“小气”的 LED，做的是节

约“大文章”！
华阳在电动车、光伏发电、软件开发

方面也有着很大的技术优势，但是当确
定 LED照明作为主攻方向之后，其他的
研发项目也就慢慢放弃了。而在LED照
明行业，华阳给自己定了一个比一个苛
刻的标准，一个高过一个的高峰，永不
停止地去克难攻坚。说起工作，罗文侃
侃而谈：“LED 照明产品以其高效节
能、绿色环保无污染的特点，被人们誉
为‘未来照明之星’。LED 属固体发
光，不会产生有害气体，光色接近日
光。另外，由于其低能耗、高效率的特
点，在一定意义上大大减少了电力资源
消耗，进而减少了二氧化碳、二氧化硫
等有害气体的排放。从2006年公司把战
略中心转到LED上，4年多来我们先后
与美、韩、徳等国家的多家国际知名
LED 上游产业公司签订战略合作协议。

在国内，与中科院电子研究所、清华大
学、复旦大学等著名高校和科研院所结
成产学研战略合作伙伴。”

企业文化是企业的灵魂，也是每个
成功企业区别于其他企业所特有的魅力
和独有的格调。华阳科技有限公司注重
建设企业文化。罗文讲道：“在华阳，科
技是我们的核心文化，人才是我们的战
略文化，造福社会是我们的宗旨文化。”

谈起华阳以后的发展，罗文信心满
怀：“LED是引领低碳、降低污染的产品，
是惠及百姓、造福后代的事业，我会一直
努力地做下去。下一步，华阳将进一步
完善拉长产业链，吸引更多的产品供应
商落户新郑，加快绿色照明产业园区建
设,同时积极拓展海外市场。2011年，预
计可实现全年销售收入3亿元，预计每年
可上缴利税约 1100万～1800万元，可以
带动当地就业1000余人。”

养路工
累并快乐着
本报记者 赵丹高凯 通讯员 周慧敏

早晨 7点多，一辆辆拉货车已经
穿梭于乡间小道，X008 谢新线养护
工刘俊伟也开始了一天的忙碌，现在
他每天的主要任务就是修补损毁路
面。在公路施工现场，钻路机轰鸣运
作着，空气中粘粘的充满了咸湿的气
息与浓浓的柏油味。

一群公路养护人员顶着烈日、冒
着高温，穿上厚厚的标志服，脚踩着发
烫的路面，挥动锄头、铁铲，在沸腾的
油锅边炒油、翻料，有条不紊地将钻碎
的路面挖出，用配好的路料一层一层
地回填，然后再铺筑沥青路面，迅速地
修复好损坏的路面。

“以前我们薛店道班沥青混合料
是人工拌和，工具只有铁锹、扫帚，沥
青拌的时候有160多摄氏度，拌完后衣
服都湿透了！”刘俊伟感慨地对记者
说，“2010 年，交通运输局给我们所配
备了综合养护车、小铲车、压路机、道
路清扫车，大大提高了我们的工作效
率、减少了我们的工作量！”

近几年，新郑市交通运输局坚持
“公路建设是创造财富，养护管理则是
保护财富”的理念，坚持“统一领导，分
级管理”的原则，进一步深化公路养护
管理体制改革。完成了 500名养护员
业务技能培训，恢复了每月公路管理
站站长例会制度；新建、改建道班3个，
目前已落实资金 130万元筹建八千道
班。

“这活很累、很脏，但是干一行就
要爱一行，”刘俊伟说，“看到道路在我
们手下保持平坦、通畅，我们很欣慰，
这就是我们的快乐！”2010年，该市农
村公路管理所薛店道班被评为郑州交
通十大文明集体；2008~2009 年，该市
农村公路养护管理被省交通运输厅评
为“好路杯”先进单位。

张若谷，又名张葆和，新郑县李垌村人。1917年 2月
生，1936年秋考入北京大学化学系，同年加入中华民族解
放先锋队。

卢沟桥事变后张若谷回新郑，组织抗战十人团、抗敌
救国会，发动中等学校师生开展抗日救亡活动。1938年初
张若谷和陈新一起创建新郑“民先”队部，发展队员 100多
人。1938年10月加入中国共产党。

1939年3月，任新郑县委书记。4月，上级党组织建立
新（郑）长（葛）洧（川）中心县委，张若谷任中心县委组织部
长兼新郑县委书记。1939年春，张若谷凭借自己在新郑城
北人熟等有利条件，同刘国英、王金泉等一起，在岭上、七里
井、吴庄等村大力发展党的组织，先后建立了岭上、吴庄、小
李庄、苟郑党支部。麦收期间，张若谷等中心县委领导在新
郑东区刘店举办党员干部训练班，讲授《国共合作后的迫切
任务》、《抗日游击战争的战略问题》等著作，向党员进行国
内外革命形势、党的组织原则、党的纲领和党的纪律的教
育，提高党员的认识，同时为下一步发展党员、开展党的活
动做准备。

1939年冬，新郑局势恶化，上级党组织指示张若谷离
开新郑，先后任命他为郑州地委书记、洛阳地委书记和豫中
地委书记。1941 年 10 月赴延安，参加了延安整风运动。
1946年1月，邯郸市解放，任解放区邯郸市工商局长。1947
年随刘邓大军南下，先后任黄冈、新洲县长、中共罗田县委
书记。

1949年任中共湖北省浠水县委书记，他坚持从实际出
发，组织农业互助合作，建立饶兴礼农业合作社，成为湖北
省的一面旗帜。他知人善任，有胆有识，任用浠水两个有名
的旧知识分子南本农和徐文煌，被誉为“虚怀若谷”，传为佳
话。

1951年任黄冈地委宣传部长、湖北省农委副书记、省
委政研室主任、省委副秘书长等职。1956年7月逝世。

(中共新郑市委党史研究室供稿）

张若谷

筑牢“食品安全网”

严查食品非法添加
确保百姓餐桌安全

部门联查肉品质量

变坐堂行医为上门服务 24小时全天候应诊

社区有了“片医”
本报记者 刘冬高凯 李伟彬 文\图

“小气”LED，做好节约“大文章”
——访华阳科技有限公司总经理罗文

本报记者 万斌

走基层 看发展

快乐儿童节
蛋糕DIY
“六一”儿童节来临之际，新

郑市区一些商家抓住商机忙掘
金。昨日，记者在新郑市七若滋
蛋糕房看到，3岁的祝艺珂小朋友
正跟着蛋糕师参加该蛋糕房推出
的“七若滋创意蛋糕DIY”活动，尝
试亲手做出自己喜欢的蛋糕。

本报记者 李伟彬 摄

本报讯（记者 刘冬 高凯 通讯员 明星）5月 28日，新
郑市畜禽屠宰管理办公室联合商务、工商、畜牧、卫生、食品
药品监管、质监、公安等部门和单位，对全市部分市场进行
突击检查。

联合执法组先后到洧水路、南关、辛店的大型集贸市场
进行检查。执法组重点对“两证两章”即：肉品品质检验合
格证、动物产品检疫合格证、肉品品质检验合格针刺章、动
物产品检疫合格章进行检查，严禁无“两证两章”猪肉上
市。检查人员还现场对猪肉水分进行检测，未发现水分超
标现象。

据了解，联合执法组将加大监管力度，不间断进行检
查，坚决遏制私屠乱宰、制售注水和销售病害猪肉等违法行
为，确保群众吃上放心肉。

针对近期发
生的“瘦肉精”、非
法添加和滥用“食
品添加剂”等食品
安全事件，新郑市
组成专项调查小
组，对全市食品生
产企业、市场销售
网点等进行全面
检测。图为 5月
28 日，新郑市薛
店镇工商执法人
员在辖区一商铺
对销售的食品快
速检测。


